

Ansprache des Schützenmeisters zur Königsproklamation 2016



1. Begrüßung

Liebe Schützeninnen und Schützen, verehrter 2. Gauschützenmeister Sigi Feuerer, sehr geehrter Stadtrat Ludwig Duscher, liebe Schützenjugend, sehr geehrte Ehrenmitglieder Walter Hirsch und Fred Brandl, zur diesjährigen Preisverteilung mit Königsproklamation möchte ich Euch alle recht herzlich willkommen heißen.

Ich darf kurz den heutigen Ablauf vorstellen:

1. Begrüßung und Ansprache durch 1. Schützenmeister Karl Fleischmann
2. Grußworte
3. Gemeinsames Essen
4. Preisverteilung
5. Königsproklamation
6. Gemütliches Beisammensein mit Musik (Hermann Heimler aus Schmidmühlen)

Ansprache des Schützenmeisters

Rückblick auf das Winterschießen

Bevor wir zur Preisverteilung kommen, möchte ich kurz auf das Winterschießen zurückblicken: Es haben 31 Schützen das Schießen angefangen, 26 Schützen haben in den 19 Schießabenden das Schießen beendet. Davon 10 Damen und nur 2 Jugendliche. Hier wäre eine bessere Teilnahme wünschenswert, ist doch die sonstige Beteiligung unserer Jugendlichen recht gut. Gegenüber manch anderen Verein, die man in der Tageszeitung liest, ist das noch eine gute Beteiligung, jedoch ist der Trend rückläufig. So waren auch die Schießabende nicht so gut besucht, was auch der Geselligkeit schadet. Ich führe dies aber nicht auf den Verein zurück, sondern mehr auf die eher unzufrieden stellende Bewirtung und Beheizung. Dazu werden wir ein Gespräch mit dem Vereinswirt suchen.

Wie wir dann in der Preisverteilung hören können, sind wieder sehr gute Ergebnisse und Plattl geschossen worden. Das beste Plattl, ein 8,5 Teiler, wurde von einer Auflageschützen auf Glück geschossen. Die beste Gesamtringzahl wurde erneut von einer Aufgelegtschützin erzielt. Die Aufgelegtschützen sind wieder in einer eigenen Klasse auf Meister- und Glückscheibe mit 11 Schützen gestartet. Ebenfalls 11 Starter hatten wir auf Luftgewehr und 8 auf Luftpistole.

Rundenwettkampf

Ich möchte an dieser Stelle einige Worte zum Rundenwettkampf erwähnen:

Die Rundenwettkämpfe 2016/2017 sind beendet. Insgesamt sind wir wieder mit 8 Mannschaften angetreten. Unsere Mannschaften konnten sich gut behaupten, die Breitensportmannschaft erreichte in der A-Liga den 2. Platz.

Die Bezirksliga-Luftgewehrmannschaft erreichte ebenfalls punktgleich mit Platz 1, den 2. Platz, nur Gesamt 8 Ringe schlechter.

Die 2. Luftgewehrmannschaft mit Mannschaftsführer Karl Fleischmann erreichte in der Gauliga auch den 2. Platz/6.

Die 2. Luftpistolenmannschaft mit Mannschaftsführer Martin Fleischmann erzielte in der Kreisliga den 7. /10 Plätzen.

Die Auflageschützen erreichten von 12 Mannschaften im Gau den 6. Platz.

Auch die Scharfschützen der „Brunnerfamily“ erzielten mit der KK-Sportpistole in der OSB-Bezirksliga den 2. Platz von 15 Mannschaften.

Unsere 1. Luftpistolenmannschaft um Mannschaftsführer Andreas Brunner startete in Landesliga und erreichten leider als Newcomer nur den 7. Platz von 8.

Was mich besonders freut, ist das sich unsere Schützenjugend beim RWK Jugend in der Landesliga beteiligt. Die Schützen Christoph Turban, Nina und Nico Wolf erreichten den 11 Platz. Christoph konnte in der Einzelwertung sogar den 10. Platz von 52 erreichen.

Bei allen Rundenwettkampfteilnehmern und Betreuern bzw. Motivationstrainern möchte ich mich ganz besonders für ihren Einsatz und der eingebrachten Leistung bedanken!

Ausblick

Obwohl nun das Winterschießen beendet ist, denke ich, wird uns nicht langweilig. Es gibt viele weitere zahlreiche Aktivitäten bei uns im Verein:

Die diesjährige Maiwanderung am 1. Mai führt 7,3 km von Verau aus über den Riegelweg nach Loinsitz und von dort weiter nach Katzdorf zum Country&Westerclub Bavarian Rangers Katzdorf. Dort geselliges Beisammensein mit Grillen. Später gibt es auch Kaffee und Kuchen. Es sind alle Mitglieder sowie Freunde und Bekannte recht herzlich eingeladen. Treffpunkt/Abmarsch um 9.30 Uhr am Verauer Dorfplatz. Geschirr/Besteck bitte selber mitbringen!

Am 7. Mai ist die Preisverteilung aus der Gaumeisterschaft und Rundenwettkämpfen in Saltendorf. Beginn um 14 Uhr. Bitte mindestens die Preisträger und Mannschaftsführer teilnehmen.

Am 13. Mai beteiligen wir uns mit zwei Mannschaften beim Kegeltturnier vom Burschenverein Philadelphia.

Das Gaupokalschießen startet wieder. Die letzten beiden Jahre konnten wir den Pokal gewinnen. Ich hoffe dass wir dieses Jahr hier auch wieder zuschlagen können.

Jeden Montag findet ein Nordic-Walking Training statt. Wir beteiligen uns auch dann am 20. Juni mit drei oder vier Mannschaften am Landkreislauf. Weiter wird dann als Trainingsabschluss am 9. Städtedreieckslauf am 19. August als „Team Jägerblut“ teilgenommen.

Unsere neuen Könige können sich beim Kirchen- und Festzug am 23. Juli beim Schützenverein „von den 3 Bergen Hörmannsdorf“ präsentieren.

Die weiteren Termine sind:

- 30.07.2017 Sternschießen
- 19.08.2017 Städtedreieckslauf
- 19./20.08.2017 Bürgerfest Maxhütte-Haidhof
- 15.09.2017 Ältestenschießen
- 16./17.09.2017 Schützenausflug
- 19.09.2017 Jahreshauptversammlung Gau BUL
- 03.12.2017 Weihnachtsfeier

Der Schützenausflug findet dieses Jahr am 16./17. September in den Bayrischen Wald statt. Wir besichtigen ein historisches Bergwerk, besuchen einen Schmankerlmarkt und eine Bilderbuchortschaft samt Wallfahrtskirche und genießen den geselligen Abend bei 4-Gang-Menü und Live-Musik. Wir erleben hautnah, wie Glas veredelt wird und wandeln mit spannenden Geschichten durch die historische Stadt Cham. Bis jetzt liegen erst 27 Anmeldungen vor, es sind also noch Anmeldungen möglich.

Wir sind aktuell dabei, die Anschaffung von elektronischen Schießständen einschließlich Visualisierung für den Gastraum zu prüfen. Die Kosten dazu belaufen sich auf ca. 20.000 Euro. Förderanträge an Stadt und Bezirk sind bereits versandt, weitere Mittel erhoffen wir uns über Spendenaufrufe an die lokalen Firmen.

Wünsche an die Teilnehmer, Dank an die Helfer und Spender

Liebe Schützenschwestern, liebe Schützenbrüder, ich möchte meine Ansprache beenden mit einem herzlichen Dankeschön an alle Teilnehmer, besonders an die Helfer, Auswerter, Schreiber, Kassier, Standaufsichten und Einkäufer der Preise Robert, Maria und Tanja sowie an die Stadt Maxhütte-Haidhof und dem Schützengau Burglengenfeld. Ein besonderer Dank geht an unsere Schießleiterinnen Kathrin Koller und Michaela Jobst für ihren Einsatz bei der Durchführung des Winterschießens und an unseren Trainer Ludwig Duscher für die Ausbildung unserer Schützen. Danke auch an die Jugendleiter Ludwig Duscher, Kristina Baldauf und Erwin Birzer, die in vielen Stunden den Jugendlichen das Schießen beibringen. Übrigends: dieses Jahr konnten bereits vier neue Jugendliche zum Verein aufgenommen werden.

Ein weiterer Dank geht an die Spenderin des Wanderpokals Lydia Griesbeck sowie an Helmut Haider aus Teublitz, der unsere Königsketten neu organisiert hat und diese nun im neuen Glanz erstrahlen.

Überleitung zur Preisverteilung

Zum Schluss gratuliere ich bereits jetzt allen Gewinnern zu Ihrem Ergebnis, ganz besonders natürlich unseren neuen Vereinsmeistern, Pokalgewinner und Königen.

Ich bedanke mich für eure Aufmerksamkeit und übergebe nun das Wort an:

2. Grußwort Ehrengäste

3. Gemeinsames Essen

4. Preisverteilung durch Schießleiterin Michaela Jobst

5. Königsproklamation

6. Gemütliches Beisammensein (Musik)

Karl Fleischmann
1. Schützenmeister
28.04.2017